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LA VALLÉE NOTIZIE (22 febbraio 2014) 

 

La Fidas lancia una campagna di sensibilizzazione 

per il dono del sangue  
 

Martedì scorso, 18 febbraio, nel salone della Biblioteca ad Aosta si è tenuta la conferenza di 

presentazione della settima campagna regionale itinerante di promozione e diffusione della 

cultura del dono del sangue - organizzato dalla Federazione italiana donatori di sangue della 

Valle d'Aosta (Fidas) - denominata ?Il coraggio di una scelta: donare il sangue". Per l'occasio-

ne gli studenti di quarta e di quinta del Liceo artistico hanno presentato dei video da loro ela-

borati per la promozione e la diffusione della cultura del dono del sangue.« Quella che sta per 

prendere il via e che si protrarrà per tutto il 2014 - spiega il presidente della Fidas valdostana 

Rosario Mele - è una campagna di sensibilizzazione itinerante attraverso la quale incontrere-

mo istituzioni e associazioni di ogni genere e raggiungeremo diversi angoli della Valle d'Ao-

sta, veicolando la necessità di costruire una autocoscienza collettiva del dono del sangue e 

invitando tutti a non essere indifferenti. » I donatori di sangue della Fidas della Valle d'Aosta 

operanti dal 2007 ad oggi hanno prodotto al 31 dicembre 2013 una ricca attività trasfusionale 

pari a 4.403 donazioni di sangue ed emoderivati. Si contano 997 iscritti dei quali 503 sono 

donatori attivi e di questi 50 sono stati i nuovi donatori nel solo anno 2013. « Questi numeri 

confermano come quello della Fidas sia un impegno forte - dice Rosario Mele - che con la 

nuova campagna coinvolgerà le risorse della federazione per incoraggiare il dono del san-

gue e informare tutti che l'allungarsi dell'età media della vita delle persone e il crescente uti-

lizzo di sangue rende indispensabile avere nuovi e giovani donatori. Risorse indispensabili 

per un ricambio generazionale della popolazione donante ma allo stesso tempo per garantire 

donatori nuovi che assicurino l'attività trasfusionale per i prossimi anni ». « La passione e 

l'impegno civico che continueranno ad animarci non ci vedono in competizione con nessuno. 

- conclude Rosario Mele - Anzi abbiamo il compito di partecipare, insieme alle istituzioni e 

alle altre realtà associative, al mantenimento e al consolidamento dell'autosufficienza regio-

nale .è  
 



 

 

 

 

 

 

Rassegna sangue e emoderivati 



 

 

QUOTIDIANO SANITÀ.IT  
Lo studio Cergas sui costi dellôautosufficienza del si-
stema sangue. Grazzini: ñEcco perch® quei conti non 
tornanoò 
Molti aspetti e passaggi tecnicamente inesatti. Da evidenziare, poi, che a commissio-
nare lo studio sono state le aziende del gruppo emoderivati di Farmindustria, ovvia-
mente ad eccezione di quella che fino ad oggi detiene lôesclusiva della lavorazione del 
plasma prodotto dal sistema trasfusionale italiano  
Gentile Direttore, 
ƭŜ ǇǊƻǇƻƴƎƻ ǳƴŀ ǎƛƴǘŜǘƛŎŀ ǊƛŦƭŜǎǎƛƻƴŜ ƛƴ ƳŜǊƛǘƻ ŀƭƭΩŀǊǘƛŎƻƭƻ Řŀ Ǿƻƛ ǇǳōōƭƛŎŀǘƻ ƛŜǊƛ Řŀƭ ǘƛǘƻƭƻ ά{ŀƴƎǳŜΦ /ŜǊƎŀǎΥ ΨŀǳǘƻǎǳŦŦƛŎƛŜƴȊŀ ǘƻǘŀƭŜ 
ǇƻǊǘŜǊŜōōŜ ŀ Ŏƻǎǘƛ ƳŀƎƎƛƻǊƛ ǘǊŀ ƛ мсп Ŝ ƛ отс Ƴƭƴ ƭΩŀƴƴƻΩέΦ 
Lo studio del Cergas si è addentrato con apprezzabile competenza e coraggio in un ambito molto complesso e altamente speciali-
ǎǘƛŎƻΣ Ŏƻƴ Řŀǘƛ ǳŦŦƛŎƛŀƭƛ ǎǳƭƭŀ άƳŀǘŜǊƛŀ ǇǊƛƳŀέ ǇƭŀǎƳŀ ƴŜŎŜǎǎŀǊƛŀƳŜƴǘŜ ƎŜƴŜǊŀƭƛ Ŝ ƛƴŦƻǊƳŀȊƛƻƴƛ ǳŦŦƛŎƛŀƭƛ Řƛ ƻǊŘƛƴŜ ŜŎƻƴƻƳƛŎƻ gioco-
forza relativamente limitate. 
 
¢ŀƭƛ ŘƛŦŦƛŎƻƭǘŁ ǎƻƴƻ ǎǘŀǘŜ ŎŜǊǘŀƳŜƴǘŜ ŀƭƭΩƻǊƛƎƛƴŜ Řƛ ƴƻƴ ǇƻŎƘƛ ŀǎǇŜǘǘƛ ƻ ǇŀǎǎŀƎƎƛ ǘŜŎƴƛŎŀƳŜƴǘŜ ƛƴŜǎŀǘǘƛΣ ŎƻƳŜ ǘŀƭƛ ǊƛƭŜǾŀōƛƭƛ nel testo 
da parte di un lettore esperto. Benché tali elementi tendano ad indebolire la complessiva attendibilità del lavoro - si evidenzia, ad 
una lettura esperta - Ŝǎǎƛ ǊƛƎǳŀǊŘŀƴƻ ǎƻǎǘŀƴȊƛŀƭƳŜƴǘŜ Ǝƭƛ ŀǎǇŜǘǘƛ ŘŜǎŎǊƛǘǘƛǾƛ άŘƛ ŎƻƴǘƻǊƴƻέΣ Ƴƻƭǘƛ ŘŜƛ ǉǳŀƭƛ ǇƻǘŜǾŀƴƻ ŜǎǎŜǊŜ ǘǊŀnquil-
lamente omessi - rendendo anche più leggibile il testo - ƛƴ ǊŀƎƛƻƴŜ ŘŜƭ ƳŜǎǎŀƎƎƛƻ ŎƘŜΣ άŀƭƭŀ ŦƛƴŜ ŘŜƭƭŀ ŦƛŜǊŀέΣ ǎƛ ƛƴǘŜƴŘŜǾŀ ŘŀǊe, ov-
ǾŜǊƻΥ άŀǘǘŜƴȊƛƻƴŜΗ ǇŜǊǎŜƎǳƛǊŜ ƭŀ ǘƻǘŀƭŜ ŀǳǘƻǎǳŦŦƛŎƛŜƴȊŀ Řƛ ƳŜŘƛŎƛƴŀƭƛ ǇƭŀǎƳŀŘŜǊƛǾŀǘƛ Ŏƻƴ ƭŀ ǊŀŎŎƻƭǘŀ ŘŜƭ ǇƭŀǎƳŀ ƴŀȊƛƻƴŀƭŜ Ŏƻǎta trop-
ǇƻΣ ƭΩŀŎǉǳƛǎǘƻ ǎǳƭ ƳŜǊŎŀǘƻ ŝ Ƴƻƭǘƻ ǇƛǴ ŎƻƴǾŜƴƛŜƴǘŜΗέΦ  
La prima cosa che vorrei evidenziare è che chi ha sentito il bisogno di commissionare questo studio (con un grant incondizionato) 
sono state le aziende farmaceutiche del gruppo emoderivati di Farmindustria, ovviamente ad eccezione di quella che fino ad oggi 
ŘŜǘƛŜƴŜΣ ǎŜǇǇǳǊŜ ŀƴŎƻǊŀ ǇŜǊ ǇƻŎƻ ǘŜƳǇƻΣ ƭΩŜǎŎƭǳǎƛǾŀ ŘŜƭƭŀ ƭŀǾƻǊŀȊƛƻƴŜ ŘŜƭ ǇƭŀǎƳŀ ǇǊƻŘƻǘǘƻ Řŀƭ ǎƛǎǘŜƳŀ ǘǊŀǎŦǳǎƛƻƴŀƭŜ ƛǘŀƭƛŀƴƻΦ 
Il sistema pubblico coordinato dal Ministero della salute e dal Centro nazionale sangue, di cui fanno parte i Centri regionali sangue, 
i servizi trasfusionali, i professionisti della medicina trasfusionale e, non ultime, le associazioni e federazioni dei donatori di sangue, 
non ha sentito questo bisogno semplicemente perché da vari anni si è già consapevolmente e responsabilmente posto il problema 
ŘŜƭƭŀ ǎƻǎǘŜƴƛōƛƭƛǘŁ ŘŜƭƭŀ ǇǊƻŘǳȊƛƻƴŜ Řƛ ƳŜŘƛŎƛƴŀƭƛ ǇƭŀǎƳŀŘŜǊƛǾŀǘƛ Řŀ ǇƭŀǎƳŀ άǇǳōōƭƛŎƻέ Ŝ ǎƛ ŝ ŀǘǘƛǾŀǘƻ ƛƴ ǳƴΩƻǘǘƛŎŀ ƴƻƴ ǎƻƭƻ economi-
cistica, ma nella visione multidimensionale in cui un sistema così complesso deve essere approfonditamente analizzato, conside-
ǊŀƴŘƻƴŜ ǉǳƛƴŘƛ ǘǳǘǘƛ Ǝƭƛ ŀǎǇŜǘǘƛΣ ƛƴŎƭǳǎƛ ǉǳŜƭƭƛ Řƛ ƻǊŘƛƴŜ ŜǘƛŎƻΣ ǉǳŜƭƭƛ ƛƴŜǊŜƴǘƛ ŀƭƭΩƛƴǎƻǎǘƛǘǳƛōƛƭŜ ŎŀǇƛǘŀƭŜ ǎƻŎƛŀƭŜ ǊŀǇǇǊŜǎentato da 1 
ƳƛƭƛƻƴŜ Ŝ ǎŜǘǘŜŎŜƴǘƻƳƛƭŀ ŘƻƴŀǘƻǊƛ ǾƻƭƻƴǘŀǊƛΣ ǉǳŜƭƭƛ ƛƴŜǊŜƴǘƛ ŀƭƭΩǳǘƛƭƛȊȊƻ ŎƭƛƴƛŎƻ ŀǇǇǊƻǇǊƛŀǘƻ ŘŜƛ ǇǊƻŘƻǘǘƛ ŘŜƭ ǎŀƴƎǳŜ ŜΣ ƴƻƴ ultimo, 
ǉǳŜƭƭƛ ŎƘŜ ǊƛƎǳŀǊŘŀƴƻ Ƴƻƭǘƻ Řŀ ǾƛŎƛƴƻ ƭΩŜŦŦƛŎƛŜƴȊŀΣ ƭΩŜŦŦƛŎŀŎƛŀΣ ƭŀ ǉǳŀƭƛǘŁ Ŝ ƭŀ ǎƛŎǳǊŜȊȊŀ ŘŜƭ ǎƛǎǘŜƳŀΦ 
  
Senza entrare nel merito, per necessaria sintesi, degli obiettivi strategici posti dalle normative europee e nazionali in tema di auto-
sufficienza del sangue dei suoi prodotti, né, in particolare, dei molteplici progetti e azioni sviluppati in materia di produzione di 
plasma e medicinali plasmaderivati, desidero solo ricordare ciò che il sistema sangue italiano ha prodotto in termini di pubblicazio-
ni, a testimonianza di un impegno collettivo, responsabile e organizzato, che pochi settori della sanità pubblica credo possano van-
tare. 
  
Al di là, pertanto, degli annunci sensazionalistici, ci permettiamo di invitare i politici, i decisori, i colleghi, i donatori di sangue e 
ƛ ƭŜǘǘƻǊƛ ŀǘǘŜƴǘƛ ŀƭƭΩŜǉǳƛƭƛōǊƛƻ ŘƛŀƭŜǘǘƛŎƻ Ŝ ŀƭ ǊŜŀƭŜ ƛƴǘŜǊŜǎǎŜ ŘŜƭ ŎƛǘǘŀŘƛƴƻ ŀǎǎƛǎǘƛǘƻΣ ŀƴŎƘŜΣ ǎƛŀ ōŜƴ ŎƘƛŀǊƻΣ ƛƴ ǘŜǊƳƛƴƛ Ři corretta ed 
allocazione delle risorse, a prendere visione del Rapporto ISTISAN 12-53 (http://www.centronazionalesangue.it/sites/default/files/
rapporto_istisan_12-53_0_0.pdf) e dello Special Issue della Rivista internazionale Blood Transfusion, Supplemento 4-2013 (http://
www.bloodtransfusion.it/Rivista.aspx?id=87). 
  
bŜƭƭΩŀƳōƛǘƻ Řƛ ǉǳŜǎǘΩǳƭǘƛƳƻΣ ŀōōƛŀƳƻ ǇǳōōƭƛŎŀǘƻΣ ƛƴ ŎƻƭƭŀōƻǊŀȊƛƻƴŜ Ŏƻƴ ŀǳǘƻǊŜǾƻƭƛ ŜŎƻƴƻƳƛǎǘƛΣ ŎǊŜŘƛŀƳƻ ƛƴ ƳƻŘƻ ǎŎƛŜƴǘƛŦƛŎŀƳŜƴte 
e tecnicamente ben circostanziato, la nostra visione della sostenibilità del sistema plasma-plasmaderivati italiano, sulla base della 
ǉǳŀƭŜ Ƴƻƭǘƻ ǎŜǊŜƴŀƳŜƴǘŜ ƛƴǾƛǘƛŀƳƻ ƛƭ /ŜǊƎŀǎ ŀ άǊƛŦŀǊŜ ƛ ŎƻƴǘƛέΦ 
  
Giuliano Grazzini 
Direttore Centro Nazionale Sangue 
Istituto Superiore di Sanità  
21 febbraio 2014  

http://www.quotidianosanita.it/studi-e-analisi/articolo.php?articolo_id=19806
http://www.quotidianosanita.it/studi-e-analisi/articolo.php?articolo_id=19806
http://www.bloodtransfusion.it/Rivista.aspx?id=87
http://www.bloodtransfusion.it/Rivista.aspx?id=87
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